

PLEINS FEUX SUR MARSEILLE

Le 18 février, notre coordinateur, invité par l'Académie de Marseille, a pris séance dans la belle salle à colonnes, ornée de superbes portraits à l'huile, au premier étage de la maison d'Adolphe Thiers, siège et propriété de l'Académie, sis au 40 de la rue... Thiers. M. Constant Vautravers, directeur, présidait la séance, assisté de M. Georges Bergoin, secrétaire perpétuel. Il faut noter, au passage, la parfaite organisation des lieux et l'équipement exceptionnel de l'Académie (Micros et haut-parleurs individuels !).

A la séance normale, illustrée par une belle communication du R.P. Paul Amargier, dominicain, "Les européens au lendemain de 1492", complétée par un débat académique d'une haute tenue, devait succéder une réunion de Bureau. Au cours de ces travaux administratifs, furent évoquées les différentes questions posées par le "Congrès" d'octobre, au cours duquel se réuniront les représentants des compagnies appartenant à la Conférence Nationale. Nos confrères voudront bien mettre à contribution l'organisateur de la rencontre d'octobre 91 à Lyon, qui, chaque fois que nécessaire, fit part de son expérience.

En temps opportun, chaque Académie recevra le programme définitif de la rencontre, ainsi que les renseignements utiles et les fiches d'inscription.

Pas question de dévoiler ici les surprises qui attendent les participants. Laissons nos confrères aux prises avec les problèmes qu'ils ont encore à résoudre... Mais qu'il nous soit permis d'annoncer dès maintenant qu'au cours de ces deux journées des 22 et 23 octobre, auront lieu les jumelages officiels de l'Académie de Marseille et de l'Académie d'Athènes et le jumelage de l'Académie de Marseille avec la ville de Phocée, dont tout est parti...

De belles heures académiques en perspective !

PRIX DECERNES EN 1993 PAR L'ACADEMIE DE MARSEILLE

Une quinzaine de Prix seront décernés par l'Académie de Marseille en 1993. Faute de place, il n'est pas possible de les citer individuellement : quatre concernant les Sciences, œuvre scientifique sur Marseille ou la Provence, sur le Luberon, recherche géologique et ouvrage d'archéologie ; 6 prix pour la classe des lettres, poésie classique, poésie classique libre, roman, œuvre se rapportant à Louis Broquier ; Beaux-Arts : trois prix dont un à décerner à une œuvre musicale ou à un concertiste ; prix d'encouragement et de vertu, pour une œuvre d'utilité publique, un autre pour un pensionnaire de l'Institut des jeunes aveugles "Arc-en-Ciel" ; enfin, prix Adrien Artaud pour une œuvre concernant les sciences économiques.

(Renseignements complémentaires auprès de M. le Directeur de l'Académie de Marseille, 40 rue Adolphe Thiers, 13001 Marseille. Clôture de remise des dossiers de candidature : 15 mai 1993.)

CORRESPONDANCE

Nous avons reçu de M. Jacques Friedel, Président de l'Académie des Sciences la lettre suivante datée du 23 février 1993 :

"Les Secrétaires Perpétuels de l'Académie des Sciences et moi-même vous remercions de votre envoi du 20 janvier dernier du 5ème bulletin de la Conférence Nationale des Académies des Sciences, Lettres et Arts.

Nous devons vous féliciter chaleureusement de faire vivre un lien utile entre de nombreuses Académies et de fournir ainsi le reflet de leurs activités.

Nous pensons que la présentation de ce Bulletin est particulièrement étudiée, et souhaitons vivement qu'il aura une vie longue et toujours utile.

Avec nos sentiments confraternels, etc..."

Voilà un bel encouragement, qui console des difficultés et de l'indifférence !

Quelques jours plus tard, (le 17 mars), un nouveau billet, complétant en quelque sorte le précédent, nous apportait une bonne nouvelle :

"notre bureau pense que le plus simple est que nous vous envoyions régulièrement les "Nouvelles de l'Académie des Sciences" dans lesquelles vous pourriez puiser quelques nouvelles, si vous le souhaitez."

Rien ne pouvait nous faire plus plaisir...

Les relations avec les Académies étrangères ne sont pas toujours faciles à établir. Aussi les voeux spontanés du Président Miklós Mézöly, du Vice-président Mátyás Domokos et d'Anikó Kovács, secrétaire, au nom de l'Académie Széchenyi des Lettres et des Arts (Magyar Tudományos Akadémia, Budapest) nous sont-ils allés droit au cœur ! Puissions-nous, dans un avenir pas trop éloigné, nous réunir, en France ... ou en Hongrie ! En attendant, nous leur enverrons le présent bulletin pour garder le contact.

(11)

UN ÉVÉNEMENT A... L'ACADEMIE CÉVENOLE

Le vocable d'Académie cévenole désigne une très jeune société des Sciences, Lettres et Arts qui s'est créée à Alès, sur l'initiative de lettres et élites de la région menées par M. Marcel HAON, un écrivain local amoureux de son territoire.

Le 31 avril, cette compagnie s'est réunie à Saint-Hippolyte d'Ozilhan pour accueillir monsieur Louis LEPRINCE-RINGUET, de l'Académie française, membre de l'Académie des Sciences qui, on le sait, est né à ALES : ce fut un grand jour pour nos amis cévenols qui dormeront à cette réception le plus grand honneur possible, tant ils étaient fiers d'accueillir un personnage aussi eminent, qu'ils prennent volontiers pour modèle.

MINI-ANNUAIRE 1993

ERRATA

- Académie de Stanislas, Nancy :

Corriger dans l'adresse, rue Stanislas, le N° :

43 (et non 3)

- Académie des Sciences et Lettres de Montpellier :

16 rue Poitevine

(Le courrier n'arrive pas toujours quand il est adressé à l'avenue Ledru-Rollin, - par où entrent les académiciens et leurs visiteurs, - la boîte aux lettres de l'Académie se trouvant placée dans le couloir de l'autre entrée, à l'adresse ci-dessus.)

Prière d'apporter les corrections nécessaires sur l'annuaire. Merci !

Faire parvenir au secrétariat avant le

25 septembre 1993

le programme du dernier trimestre, les informations et textes susceptibles d'intéresser nos confrères de la Conférence nationale.

APPEL A NOS CONFRÈRES et aux érudits concernés

La conférence nationale des Académies des Sciences, Lettres et Arts n'est pas une société d'adoration mutuelle : son rôle sera d'autant plus important que nous serons plus unis et avides de servir.

Certaines compagnies (Marseille entre autres) souhaitent nous faire travailler collectivement sur des sujets choisis en commun.

En attendant la réunion d'octobre prochain, nous avons dès maintenant la possibilité de nous rendre utiles et d'ouvrir un premier champ d'activités qui pourraient être utiles à tous.

Connaissez l'œuvre entreprise par notre grand et éminent confrère Jean LECLANT, nous pourrions peut-être lui faciliter ses recherches en demandant à nos confrères de province concernés de faire état de leur expérience et de leurs découvertes dans le domaine qu'il prospecte actuellement. M. Leclant a accepté avec simplicité et reconnaissance : je souhaite que nous puissions lui apporter une collaboration efficace tout en donnant ainsi plus de réalité à notre groupe.

Notre confrère Jean LECLANT de l'Académie des Inscriptions et Belles-lettres, membre également des Académies de Lyon, Grenoble et Aix-en-Provence, mène, avec l'aide de Mme Gisèle CLERC, une enquête d'ensemble sur les découvertes d'aegyptiaca et d'Isiaca effectuées à travers toute l'ancienne Gaule.

Plusieurs d'entre elles ont déjà donné lieu à des publications dont il se fera un plaisir de vous envoyer un exemplaire à votre demande. Mais il souhaiterait recueillir de vous toutes les informations sur les trouvailles faites dans vos régions, de ce type de documentation.

MERCI.

Prière d'adresser le courrier concernant la Conférence nationale des Académies des Sciences, Lettres et Arts (réunions, informations, articles pour le bulletin, fiches destinées au mini-annuaire) à l'adresse suivante :

Edmond REBOUL,
1 place du Maréchal Foch,
30130 PONT-SAINT-ESPRIT